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------- Aos vinte e três dias do mês de abril de dois mil e vinte e cinco, pelas catorze horas e trinta minutos, 

reuniu o Conselho Geral (CG) do Instituto Politécnico de Coimbra (IPC), em sessão extraordinária, nos 

Serviços Centrais (SC) do IPC, presidido pelo seu Presidente, Filipe Preces. ---------------------------------------- 

------- Estiveram presentes os Conselheiros e Convidados que assinaram a folha de presenças anexa a esta 

ata (Doc. 1). Participaram também na reunião por videoconferência 

(https://videoconfcolibri.zoom.us/j/95735607058), os Conselheiros Artur Mateus, Duarte Nuno Vieira, 

Francisco Sarmento, Maria do Carmo Martins, Pedro Santos e Pedro Pina, bem como os Convidados 

Graciano Paulo e Vera  

Cunha (Doc. 2). Justificaram a sua ausência, até à hora de início da reunião, os Conselheiros Jani Dimas,  

Leonor Brito, Rui Mendes e Susete Fetal (Doc. 3). ------------------------------------------------------------------------ 

------- A ordem de trabalhos (OT) foi a seguinte: ---------------------------------------------------------------------------  

------- A) INFORMAÇÕES: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------- Ponto 1 – Informações; -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------- B) DELIBERAÇÕES: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

------- Ponto 2 – Definição das competências das Comissões Permanentes do Conselho Geral: Ensino, 

Investigação, Internacionalização e Ação Social; Governação, Integridade e Finanças; Sustentabilidade 

e Inovação; Cultura, Desporto e Património Imaterial; -----------------------------------------------------------------  

------- Ponto 3 – Apresentação do documento dos estudantes sobre o estado das diferentes UO e  

Serviços que compõem o IPC. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------- Verificando-se a existência de quórum, o Presidente do Conselho Geral (PCG), Filipe Preces 

cumprimentou os Conselheiros e os Convidados presentes e deu início à reunião. ------------------------------  

------- A) INFORMAÇÕES --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------- Ponto 1 – Informações. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------- O PCG informou que foram apresentadas três candidaturas ao cargo de Presidente do IPC, pelos 

Senhores Professores Ana Ferreira, Cândida Malça e Mário Velindro, e que a verificação da regularidade 

das candidaturas será feita em reunião da comissão eleitoral imediatamente a seguir ao términus da 

reunião do CG. O PCG informou também que a Conselheira Patricia Vieira pretende exercer o seu direito 

de voto a partir de Curaçau, o que poderá comprometer a receção do voto em tempo útil, tendo pedido 

aos presentes que se pronunciassem no sentido de encontrar uma solução. Debatido o assunto, foi 
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acordado unanimemente que o boletim de voto com os três candidatos que se apresentaram à eleição 

seria entregue no dia vinte e quatro de abril à Conselheira Patricia Vieira, sendo o mesmo remetido por 

correio para o IPC entre os dias 12 e 15 de maio. Se houver alguma alteração nos candidatos admitidos, 

será enviado novo boletim de voto para Curaçau, para que a Conselheira Patricia Vieira possa exercer o  

seu direito de voto. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------- B) DELIBERAÇÕES: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

------- Ponto 2 – Definição das competências das Comissões Permanentes do Conselho Geral: Ensino, 

Investigação, Internacionalização e Ação Social; Governação, Integridade e Finanças; Sustentabilidade 

e Inovação; Cultura, Desporto e Património Imaterial.  O PCG propôs que cada Comissão Permanente 

(CP) designasse o respetivo Presidente e que este enviasse a proposta das competências da CP para 

apreciação pelo CG até ao final de junho, proposta que obteve a concordância de todos os presentes. 

Assim, pelas 15h08, deu-se por suspensa a reunião para que os membros das CP pudessem conferenciar. 

Retomada a reunião pelas 15h30, foram designados para presidir às CP os seguintes Conselheiros: CP 

Ensino, Investigação, Internacionalização e Ação Social – Luís Roseiro; CP Governação, Integridade e 

Finanças – Paulo Mota; CP Sustentabilidade e Inovação – Fernanda Coutinho; CP Cultura, Desporto e  

Património Imaterial – Rui Mendes. ------------------------------------------------------------------------------------------  

------- Ponto 3 – Apresentação do documento dos estudantes sobre o estado das diferentes UO e 

Serviços que compõem o IPC.  O PCG deu a palavra aos representantes dos estudantes no CG para a 

apresentação do documento (Doc. 4). Usaram da palavra os Conselheiros Mafalda Pinto, Patricia Vieira, 

Diogo Machado e Hugo Figueiredo, os quais fizeram um resumo dos pontos abordados no caderno 

reivindicativo relativamente às Unidades Orgânicas de Ensino, aos Serviços de Ação Social, à 

representação estudantil nos órgãos de gestão e à política educativa. De seguida o PCG deu a palavra aos 

restantes Conselheiros. Interveio a Conselheira Andreia Dias que questionou se o documento produzido 

é fruto de uma auscultação aos estudantes ou se é fruto do trabalho do dia a dia, tendo a Conselheira 

Mafalda Pinto esclarecido que o documento resulta do conhecimento que têm e do que os colegas lhes 

transmitem. A Conselheira Andreia Dias deixou a sugestão de que o documento fosse complementado 

com outro modo de recolha de informação e que tivesse uma vertente mais explicativa. Seguidamente 

interveio o Conselheiro José Pedro Silva que referiu haver um conjunto de matérias abordadas no 

documento que são da competência das UOE e que devem ser tratadas no âmbito dos órgãos dessas 

UOE, e outras matérias transversais que poderão ser incluídas no trabalho das CP, nomeadamente, a 

necessidade de encontrar um canal de comunicação entre professores e estudantes em alternativa ao 

correio eletrónico, a questão da renovação do corpo docente, a socialização dos estudantes nos 



ATA Nº 6/2025  

Conselho Geral  
  

  

3 de 3  
ModC.6_2.0  
SISTEMA INTERNO DE GARANTIA DA QUALIDADE  

processos de investigação nos diversos ciclos de formação e a questão das instalações. De seguida o PCG 

deu a palavra ao PIPC que felicitou os estudantes pela iniciativa, salientou a participação ativa dos 

mesmos em todos os órgãos em que têm assento e destacou os seguintes aspetos: o esforço grande e o 

investimento feito nos últimos oito anos para que a inovação pedagógica surja, a estabilidade do corpo 

docente, o financiamento obtido em projetos do PRR na ordem dos 45 milhões, a construção e 

requalificação de residências para os estudantes, a procura de soluções para que o Pólo 2 da ESEC deixe 

de funcionar no ano letivo 2026/27, o projeto para a requalificação das cantinas, o esforço e a aposta na 

resposta da saúde mental, bem como em todas as outras áreas da saúde, a criação dos Gabinetes de 

Apoio ao Estudante, os incentivos para o acesso a atividades culturais e a criação de uma estrutura de 

desporto. A Conselheira Fernanda Coutinho usou da palavra para pedir ao PIPC informação sobre a Escola 

de CTeSP, tendo o PIPC informado que não apresentou ao CG a proposta de criação da Escola porque a 

mesma tem a oposição de todos os Presidentes das UOE, mas que existe financiamento e que o projeto 

do edifício não desapareceu. Seguidamente o PCG deu a palavra aos Presidentes das UOE. O Presidente 

da ESEC esclareceu que foi contra o modelo de gestão da Escola de CTeSP, mas não contra e Escola. O 

Presidente da ESEC deixou os parabéns aos estudantes, elogiou a participação dos mesmos e manifestou 

ainda o seu entendimento de que o que faz uma boa escola são as pessoas, são os alunos, são os 

professores e são os funcionários, e não as instalações. O Presidente da ESAC deu os parabéns aos 

estudantes pela iniciativa, reconheceu que o envolvimento no que diz respeito à ESAC é relevante, mas 

lamentou que o envolvimento dos alunos que não pertencem à AE não seja maior, tendo ainda referido 

que irá analisar o documento com a devida atenção. O PCG encerrou a discussão deste ponto, saudando 

a iniciativa dos estudantes e dando nota que o CG tem iniciativas que vão ao encontro das suas 

preocupações. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------- Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião pelas dezassete horas, da qual se 

lavrou a presente ata que, depois de ter sido circulada por todos os Conselheiros presentes e por eles 

aprovada, é assinada pelo Presidente do Conselho Geral e por mim, Ana Cristina Abreu, que a secretariei.-  
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